
NOMBRES O SUSTANTIVOS

Los nombres o sustantivos son palabras que sirven para nombrar a las personas, los 
animales, las plantas, las cosas,  los sentimientos, las emociones y las sensaciones.

El género de los sustantivos
Los sustantivos tienen género.
El género puede ser:
* masculino: suelen acabar en -o y pueden llevar delante "el", "un", "este", ...
* femenino: suelen acabar en -a y pueden llevar delante "la", "una", "esta", ...

El número de los sustantivos
Los sustantivos tienen número: singular o plural.
El sustantivo está en singular cuando se refiere a un solo ser u objeto.
El sustantivo está en plural cuando se refiere a dos o más seres u objetos. 
El plural se forma añadiendo -s cuando el sustantivo singular acaba en vocal, o -es 
cuando acaba en consonante.

Clases de sustantivos o nombres
Los sustantivos pueden ser:

Comunes o propios  :   
• Comunes: Son los que nombran a cualquier persona, animal, planta o cosa. Ej.: río
• Propios :Nombran a una persona, animal o cosa diferenciándolo de los demàs. Se 

escriben con mayúscula. Ej.: Ebro

Individuales o colectivos: 
• Individuales:Cuando están en singular, se refieren a una sola persona, animal, o 

cosa. Ej.: olivo
• Colectivos: Cuando están en singular, se refieren a un conjunto de personas, 

animales o cosas. Ej.: olivar

Simples o compuestos: 
• Simples: Cuando están formados por una sola palabra: Ej: pájaro
• Compuestos: Cuando están formados por dos o más palabras. Ej: espantapájaros

Primitivos o derivados:
• Primitivos: Son los que dan el origen a otros vocablos y sirven como punto de 

partida de serie a una familia.  Por ejemplo: carne
• Derivados: Son los que provienen de otra palabra. Por ejemplo: carnicero, 

carnicería.

Concretos o abstractos:
• Concretos: Son los que se refieren a personas u objetos con una forma y aspecto 

que podemos identificar. Por ejermplo: pelota
• Abstractos: Son los que nombran cualidades, sentimientos, emociones. Por 

ejemplo: tibieza, amor, alegría.


